

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (SE) dan diajukan pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi Syariah dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ilmiah saya pribadi. Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, September 2019

Ita Purnama Sari

NIM: 151500259

ABSTRAK

Nama: **ITA PURNAMA SARI**, NIM: **151500259**, judul skripsi: **Pengaruh Pembiayaan *Mudharabah* dan Pembiayaan *Murabahah* Terhadap Laba Bersih Pada Bank Syariah Mandiri Periode 2016-2018.**

Pembiayaan berdasarkan prinsip syariah adalah pembiayaan berdasarkan persetujuan atau kesepakatan antara perusahaan dengan pihak lain yang mewajibkan pihak yang dibiayai untuk mengembalikan pembiayaan tersebut dalam jangka waktu tertentu dengan imbalan atau bagi hasil pembiayaan berdasarkan prinsip syariah ini merupakan prinsip pembiayaan yang baik bagi masyarakat atau konsumen.

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka masalah-masalah yang akan diteliti pada penelitian ini adalah: 1). Bagaimana pengaruh pembiayaan *mudharabah* berpengaruh terhadap Laba Bersih pada Bank Syariah Mandiri ? 2). Bagaimana pengaruh pembiayaan *murabahah* berpengaruh terhadap Laba Bersih Pada Bank Syariah Mandiri? 3). Bagaimana pengaruh pembiayaan *mudharabah* dan *murabahah* terhadap Laba Bersih pada Bank Syariah Mandiri?

Berdasarkan latar belakang masalah dan rumusan masalah penelitian di atas, maka penelitian mempunyai tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini. Adapun tujuan penelitian yang hendak dicapai adalah: 1). Untuk mengetahui bagaimana pengaruh pembiayaan *mudharabah* terhadap laba bersih bank syariah mandiri? 2). Untuk mengetahui bagaimana pengaruh pembiayaan *murabahah* terhadap laba bersih bank syariah mandiri? 3) Untuk mengetahui bagaimana pengaruh pembiayaan *mudharabah* dan pembiayaan *murabahah* terhadap Laba bersih pada Bank Syariah Mandiri?

Metode yang digunakan adalah kuantitatif. Sampel penelitian merupakan salah satu Bank Syariah di Indonesia, yaitu Bank Negara Syariah Mandiri. Jenis data sekunder, data yang digunakan adalah data perbulan, yaitu dari Januari 2016 sampai Desember 2018. Untuk menganalisis hipotesis digunakan regresi linier berganda dengan metode *Cochrane Orcutt* dengan model semi *lag* dengan bantuan program *Statistic Product and Service Solution (SPSS)* Versi 21.00. proses pengujian dilakukan terdiri dari pengujian secara statistik meliputi statistik deskriptif, uji asumsi klasik, uji parsial, uji simultan, uji korelasi, dan uji koefisien determinasi. Sedangkan pengujian asumsi klasik meliputi uji normalitas, heteroskedastisitas, multikolinearitas, dan autokorelasi.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Pembiayaan *Mudharabah* tidak berpengaruh signifikan terhadap laba bersih. Hal ini ditunjukkan dengan koefisien regresi sebesar 1.056 dan nilai signifikansi yang dihasilkan lebih besar dari yang disyaratkan yaitu $0.276 > 0,05$. 2) pembiayaan *Murabahah* berpengaruh signifikan terhadap laba bersih. Hal ini ditunjukkan dengan koefisien regresi sebesar 0.312 dan nilai signifikansi yang dihasilkan lebih kecil dari tingkat signifikansi yang disyaratkan yaitu $0,032 < 0,05$. 3) Dari hasil analisis F_{hitung} sebesar 3.796 sedangkan F_{tabel} 3,28. Karena $F_{hitung} > F_{tabel}$ maka hipotesis H_{03} ditolak dengan kata lain variable-variabel bebas berpengaruh secara simultan terhadap variable terikat dan H_{a3} diterima yang berarti pembiayaan *mudharabah* dan pembiayaan *murabahah* berpengaruh secara simultan terhadap Laba Bersih Bank Syariah Mandiri periode 2016-2018.

Kata kunci: Pembiayaan *Mudharabah*, Pembiayaan *Murabahah*. Laba Bersih.



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp. (0254) 2003323 Fax. (0254)

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth.
Lamp : 1 (satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Hal : Pengajuan Munaqasyah	Islam UIN SMH Banten
a.n. Ita Purnama Sari	Di –
NIM: 151500259	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dipermaiklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Ita Purnama Sari, NIM: 151500259 yang berjudul **Pengaruh Pembiayaan *mudharabah* dan Pembiayaan *Murabahah* Terhadap Laba Bersih Pada Bank Syariah Mandiri Periode 2016-2018** telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, September 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Wazin, M.S.I

NIP. 19630225 199003 1 005

Surahman, M.E

NIP. 1981091 201503 1 003

**PENGARUH PEMBIAYAAN *MUDHARABAH* DAN
PEMBIAYAAN *MURABAHAH* TERHADAP LABA
BERSIH PADA BANK MANDIRI SYARIAH PERIODE
2016-2018**

Oleh:

ITA PURNAMA SARI

NIM: 151500259

Menyetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Wazin, M.S.I

NIP. 19630225 199003 1 005

Surahman, M.E

NIP. 1981091 201503 1 003

Mengetahui

Dekan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan

Perbankan Syariah

Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.SI

NIP. 196402121991032003

Hendrieta Ferieka, S.E., M.Si

NIP. 1980306112006042001

PENGESAHAN

Skripsi a.n Ita Purnama Sari, NIM: 151500259 yang berjudul **Pengaruh Pembiayaan *Mudharabah* dan Pembiayaan *Murabahah* Terhadap Laba Bersih Pada Bank Syariah Mandiri Periode 2016-2018** telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal. Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. Itang, M.Ag

NIP: 19710804 199803 1 003

Safiatur Rokhmah, M.Pd

NIP. 197403052005012011

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. Chairul Akmal, S.E., M.M.

NIP. 19560916 197803 1 001

Mochamad Indrajit Roy, M.M

NIP. 19801129 201503 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Wazin, M.S.I

NIP. 19630225 199003 1 005

Surahman, M.E

NIP. 1981091 201503 1 003

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah,

Alhamdulillah ku panjatkan kepada ALLAH SWT atas segala rahmat dan kesempatan untuk menyelesaikan tugas akhir dengan segala kekuranganku. Segala syukur aku ucapkan kepadaMu karena telah menghadirkan mereka yang selalu memberi semangat dan do'a disaat ku berjuang menyelesaikan tugas akhir ini. Hanya kepadaMu tempat ku mengadu dan mengucapkan syukur.

Karya besar ini kupersembahkan kepada Bapak (Suraya) dan Emak (Syarifah) tersayang yang telah membesarkanku dengan penuh kasih sayang, do'a, dukungan, usaha, semangat, dan segala pengorbanan yang telah dicurahkan. Lautan kasih kalian hantarkan aku ke gerbang kesuksesan. Tiada kasih seindah kasihmu, tiada cinta semurni cinta kalian. Dalam setiap langkahku ada tetesan keringat kalian dan dalam cintaku ada do'a tulus dari kalian. Terimakasih atas segalanya.

Terimakasih, Love u

MOTTO

قَالَ رَبِّ اشْرَحْ لِي صَدْرِي ﴿٢٥﴾ وَيَسِّرْ لِي أَمْرِي ﴿٢٦﴾ وَأَحْلِلْ عُقْدَةَ مِنِّي
لِسَانِي ﴿٢٧﴾ يَفْقَهُوا قَوْلِي ﴿٢٨﴾

*berkata Musa: "Ya Tuhanku, lapangkanlah untukku dadaku[, dan
mudahkanlah untukku urusanku, dan lepaskanlah kekakuan dari
lidahku, supaya mereka mengerti perkataanku,*

(QS. Taha: 25-28)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Ita Purnama Sari, yang dilahirkan di Pandeglang, pada tanggal 08 Juni 1996. Penulis merupakan putri bungsu dari lima bersaudara, dari pasangan suami istri bernama Suraya dan Syarifah, bertempat tinggal di kp. Kadumernah, desa.ciputri, kec.kaduhejo, kab.pandeglang prov. Banten.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut: SDN Skaratu 5 Lulus pada Tahun 2009, SMP Negeri 1 Pandeglang Lulus pada Tahun 2012, dan SMA Negeri 1 Pandeglang Lulus pada Tahun 2015. Pada tahun 2015 penulis melanjutkan kuliah di kampus Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah.

Selama menjadi mahasiswa penulis juga aktif di Organisasi eksternal dan internal kampus UIN SMH Banten.. Kegiatan internal yang digeluti penulis selama menjadi mahasiswa yaitu: Lembaga Dakwah Kampus 2016 dan Komunitas Ekonomi Islam (KES) 2015 .

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanirrahiim

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat ALLAH SWT yang telah memberikan berkat rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat dan salam senantiasa turunkan kepada Nabi Muhammad SAW sebagai panutan dan suri tauladan bagi umat manusia.

Suatu kebahagiaan tersendiri bagi penulis yang dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “Pengaruh Pembiayaan Mudharabah dan Piutang Murabahah Terhadap Pendapatan Setelah Distribusi Bagi Hasil Pada Bank Syariah Mandiri Periode Tahun 2016-2018”. Skripsi ini merupakan syarat kelulusan dalam memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E). Dalam penulisan skripsi ini penulis menyadari skripsi ini tidak lepas dari kekurangan yang disebabkan keterbatasan yang penulis miliki. Penulis juga menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, sehingga penulis membutuhkan kritik dan saran yang bersifat membangun untuk kemajuan pendidikan dimasa yang akan datang.

Selanjutnya dalam menyelesaikan skripsi ini banyak hambatan yang dihadapi tanpa bimbingan, dorongan, kerja keras, bantuan, dan do’a dari berbagai pihak, penyelesaian skripsi ini tentu akan terasa lebih sulit terwujud. Oleh karena itu dirasa tidak berlebihan jika dalam kesempatan ini penulisan mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan bagi penulis untuk bergabung dan belajar dilingkungan UIN SMH Banten.

2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.S.I., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Hendrieta Ferieka, M.S.i., selaku Ketua Jurusan Perbankan Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Bapak Drs.Irsal Dt.Gindo Dirajo,M.M selaku Dosen Pembimbing Akademik dengan segala perhatiannya selalu memperhatikan arahan yang terbaik selama masa kuliah. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.
5. Bapak Dr.Wazin, M.Si, selaku Pembimbing I yang telah mendorong, memberikan nasehat, bimbingan dalam penyelesaian studi dan skripsi ini serta memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
6. Bapak Surahman, M.E, selaku Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan, arahan, dan meluangkan waktunya untuk penyusunan skripsi ini serta memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN SMH Banten.
8. Seluruh Staf Akademik, Pegawai Perpustakaan, dan Karyawan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN SMH Banten yang telah banyak memberikan bantuannya kepada penulis selama ini.
9. Terimakasih kepada saudaraku terkasih : Agus Supriatna, Saeful Bahri, Sri uda Wati, Ayu Rahayu, Lia awalia, Asep Supriadi, Fitriani Mudrikah dan keponakan ku atas do'a dan dukungannya.

10. Teman-teman seperjuangan Perbankan Syariah khususnya kelas ku tersayang Perbankan Syariah C 2015 yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah memberikan do'a, dukungan dan telah memberikan warna di setiap perkuliahan.
11. Teman-teman satu bimbingan yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah membantu dan menemani hingga terselesaikanya skripsi ini.

Mengingat penulis masih dalam tahap belajar maka untuk itu penuli mohon maaf jika dalam penulisan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, sehingga penulis masih sangat membutuhkan kritik dan saran yang membangun. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya bagi pembaca pada umumnya.

Serang, September 2019

Penulis

Ita Purnama Sari

NIM. 151500259

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	ii
ABSTRAK	iii
NOTA DINAS	iv
PERSETUJUAN PEMBIMBING	v
PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	8
C. Perumusan Masalah	9
D. Pembatasan Masalah	9
E. Tujuan Penelitian	10
F. Manfaat Penelitian	10
G. Kerangka Pemikiran	12
H. Sistematika Penulisan	12

BAB II KAJIAN PUSTAKA

A. Laba Bersih.....	14
1. Pengertian Laba Bersih.....	14
2. Jenis-jenis Laba Bersih.....	16
3. Unsur-unsur Laba.	17
4. Karakteristik Laba.	18
5. Manfaat Laba bagi bank.	18
B. Pengertian Pembiayaan.....	19
1. Tujuan Pembiayaan	20
2. Fungsi Pembiayaan.....	23
C. Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	26
1. Pengertian Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	26
2. Landasan Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	28
3. Rukun Akad pembiayaan <i>Mudharabah</i>	30
4. Skema Akad Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	31
D. Piutang <i>Murabahah</i>	31
1. Pengertian Piutang <i>Murabahah</i>	31
2. Landasan Piutang <i>Murabahah</i>	33
3. Rukun Pembiayaan Akad <i>Murabahah</i>	36
4. Skema Akad Pembiayaan <i>Murabahah</i>	36
E. Penelitian Terdahulu.....	37
F. Hipotesis.	38

BAB III METODE PENELITIAN

A. Waktu dan Tempat Penelitian.....	40
B. Jenis dan Sumber Data	41

C. Teknik Pengumpulan Data	42
D. Teknik Analisis Data	42
1. Statistik Deskriptif.....	43
2. Uji Asumsi Klasik	43
3. Analisis Regresi Berganda.....	48
4. Uji Hipotesis	49
E. Populasi dan Sampel Penelitian.....	53
F. Operasional Variabel Penelitian	54

BAB IV HASIL PENELITIAN

A. Gambaran Umum Objek Penelitian.....	57
B. Deskripsi Data.	58
C. Analisis Hasil Penelitian.....	60
D. Pembahasan Hasil Penelitian.....	78

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	76
B. Saran	77

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Perkembangan Pembiayaan <i>Mudharabah</i> dan Pembiayaan <i>Murabahah</i> Terhadap Laba Bersih Pada Bank Mandiri Syariah Periode 2016-2018.....	5
Tabel 4.1 Data Pembiayaan <i>Mudharabah</i> dan Pembiayaan <i>Murabahah</i> Terhadap Laba Bersih Pada Bank Mandiri Syariah Periode 2016-2018 (dalam Jutaan Rupiah).	58
Tabel 4.2 <i>Output</i> Uji Statistik Deskriptif.....	61
Tabel 4.3 <i>Output</i> Uji Kolmogrov-Smirnov	62
Tabel 4.4 <i>Output</i> Uji Multikolinearitas	63
Tabel 4.5 <i>Output</i> Uji Autokolerasi	64
Tabel 4.6 <i>Output</i> Uji <i>Cochrane Orcutt</i>	65
Tabel 4.7 <i>Output</i> Koefisien Korelasi	69
Tabel 4.8 Pedoman Uji Koefisien Korelasi	70
Tabel 4.9 <i>Output</i> Koefisien Determinasi.....	71
Tabel 4.11 <i>Output</i> Uji T (Parsial).....	72
Tabel 4.12 <i>Output</i> Uji F (Simultan).....	73

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Variabel Penelitian.....	11
Gambar 2.1 Skema Akad <i>Mudharabah</i>	31
Gambar 2.2 Skema Akad <i>Murabahah</i>	36
Gambar 4.1 Grafik <i>Scatterplot</i>	66